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投资者关系 

活动类别 

☑特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及人

员姓名 

东兴证券 

华创证券 

国金证券 

德邦证券 

东莞证券 

浙商证券 

开源证券 

德邦基金 

杭州玖龙资产管理有限公司 

建信基金 

淳厚基金 

中银资管 

上海顶天投资有限公司 

江苏汇鸿汇升投资管理有限公司 

北京中承东方资产管理有限公司 

景泰利丰资产管理有限公司 

征金资本控股有限公司 

金库资本 

南华基金 

北京联创投资集团股份有限公司 

陈宇哲、吴天元、王建辉 

耿琛、岳阳、郭一江 

刘妍雪、韩子铭 

张世杰、徐益彬、徐佳 

刘梦麟 

吴若飞、邓永康 

刘翔、曹旭辰 

雷涛 

陈柯杰 

赵兵兵 

吴若宗 

王亦琛 

郭琪 

李龙 

魏志鹏 

邹因素 

蔡硕 

李秋锐 

刘斐 

甄荣军 



安信基金 

上海恒复投资管理有限公司 

北京遵道资产管理有限公司 

上海呈瑞投资管理有限公司 

招商银行资产管理部 

招银理财有限责任公司 

六禾投资 

华夏久盈 

华夏基金管理有限公司 

诺安基金 

歌斐资产投资有限公司 

工银瑞信 

工银安盛 

泰达宏利基金 

嘉合基金 

康曼德资本 

上海汇利资产管理有限公司 

万家基金 

交银施罗德基金管理有限公司 

光大保德信基金 

红塔证券股份有限公司 

兴银理财 

兴银资本 

明达资产 

中华联合保险集团股份有限公司 

鼎晖投资 

金元顺安 

长安基金 

深圳金泊投资管理有限公司 

王渊锋 

姚千程 

杨增飞 

刘青林 

梁爽 

朱壮明 

戴斌 

桑永亮 

顾鑫峰、郑煜、孙轶佳、景然 

丁云波、陈衍鹏 

吴子剑 

任燕婷、杨柯、石正同 

刘尚 

孟杰 

钱堃 

张一帆 

张运昌 

傅一特 

杨浩、米茂硕 

陈飞达、陆达之、崔书田 

李雨峰 

郝彪 

王旭 

查行楷 

揭奕 

黄彦婕 

牟方晓 

刘嘉 

陈佳琦 



太平基金管理有限公司 

湘财证券 

北信瑞丰基金管理有限公司 

银河基金 

Franklin Templeton 

华夏未来资本管理有限公司 

浙江善渊投资管理有限公司 

天弘基金 

上海明河投资管理有限公司 

中海基金管理有限公司 

长盛基金管理有限公司 

中国人寿资产管理有限公司 

宁波幻方量化投资管理合伙企业

（有限合伙） 

南方基金 

中信保诚基金管理有限公司 

天和思创投资 

上海盘京投资管理中心（有限合

伙） 

上海昶元投资管理有限公司 

国泰君安资管 

九泰基金管理有限公司 

华泰柏瑞 

深圳正圆投资有限公司 

昭图投资 

上海六禾投资有限公司 

中科沃土基金管理有限公司 

禾其投资 

中银基金管理有限公司 

田发祥 

刘生 

汪洋 

童昌稀、金立国 

Tony 

丁鑫 

唐聪 

张磊、申宗航 

姜宇帆 

王泉涌 

杨秋鹏、郭堃 

罗悦、杨琳 

徐贞武 

 

张磊 

杨柳青 

徐健 

王莉 

 

姚德昌 

陈思靖 

赵万隆 

李学涛 

张荟慧 

王子杰 

戴斌 

林皓 

张世达 

杨雷 



北京遵道资产管理有限公司 

上海磐厚投资管理有限公司 

上海景林资产管理有限公司 

海通资管 

Willing Capital 

深圳市新同方投资管理有限公司 

淡水泉（北京）投资管理有限公司 

上海彤源投资发展有限公司 

中融国际信托有限责任公司 

中融基金管理有限公司 

LyGH Capital 

德邦证券资产管理 

北大方正人寿资产管理中心 

三星资管 

景顺长城基金管理有限公司 

东方证券资产管理有限公司 

中金公司资产管理部 

上海煜德投资管理中心 

Dymon Capital 

上海慎知资产管理合伙企业 

浙商基金 

深圳悟空投资管理有限公司 

兴业基金管理有限公司 

国寿安保基金管理有限公司 

兴银基金 

华商基金 

礼正投资 

紫阁投资 

诺德基金管理有限公司 

杨增飞 

钱监亮 

孙玮 

童胜 

Devin 

杨涛 

裘潇磊 

庄琰 

赵晓媛、任舒靖 

金拓、陈祖睿 

赵琦 

徐佳 

孟婧 

Sophia 

张雪薇 

周云 

杜渊鑫 

王秀平 

刘迪恺 

崔澎 

王斌 

陈向东 

徐立人 

祁善斌 

张世略 

王华 

包心慈 

薛奇 

孙小明 



中邮基金 

浦银安盛基金管理有限公司 

上海宁泉资产管理有限公司 

国泰基金管理有限公司 

泰达宏利基金管理有限公司 

南通天合投资管理有限公司 

光大证券 

云南和润投资管理有限公司 

禾其投资 

民生通惠资产管理有限公司 

大家资产管理有限责任公司 

五地投资 

长信基金管理有限公司 

安信证券资产管理有限公司 

国投瑞银基金管理有限公司 

富荣基金管理有限公司 

鹏华基金管理有限公司 

元大投信 

光大永明资产管理股份有限公司 

西部利得基金 

东方基金管理有限责任公司 

上海明河投资管理有限公司 

海创投资 

上海沣杨资产管理有限公司 

中泰证券 

创金合信管理有限公司 

国海资管 

烟台东凯新企业管理有限公司 

上海彤源投资发展有限公司 

李培炎 

朱胜波 

陈逸洲 

张敏 

崔梦阳 

包晗 

石崎良、潘亘扬 

张振宇 

孙璐 

黄岑安 

钱怡、范新 

成佩剑 

梁浩 

陀旋 

马柯 

李延峥 

王璐、郭盈 

Eric 

王凝 

苏展 

梁忻 

姜宇帆 

卢旭 

丁凌霄 

傅鑫 

郭镇岳 

李倩倩 

刘福深、丁帅 

陈晓蕾 



国联安基金管理有限公司 

东方证券自营部 

太平资产管理有限公司 

博时基金 

摩根士丹利 

Polymer Capital 

财通基金 

中欧基金 

紫阁投资 

富国基金 

大成基金  

泰康资产管理 

中信证券 

中信证券资产管理部 

中信产业投资基金管理有限公司 

中信建投证券股份有限公司 

国信证券 

长城基金 

群益证券投资信托股份有限公司 

匀丰基金 

易方达 

海通证券 

前海开源基金 

嘉实基金 

信达证券 

银华基金 

高诗 

朱凌昊 

马姣、秦媛媛、闵东旭 

李喆、王冠 

罗磊 

汤逸纯 

金立 

李卢 

薛奇 

周宗舟 

郭玮羚 

黄若谷 

刘越钊 

曹苍剑 

杨涛 

徐博 

许亮 

廖瀚博、杨维维 

洪玉婷、王柏强 

王峰 

倪春尧、戴法 

刘溢、卫书根 

张浩、梁策 

姚志鹏、李涛、熊昱洲、彭民 

王舫朝 

王翔 

 

时间 2021 年 8月 20 日     



地点 电话会议 

上市公司接待 

人员姓名 
董事长张品光、董事会秘书兼副总经理陈天富 

投资者关系活动主

要内容介绍 

 

Q1:2021 年上半年业绩介绍。 

A：公司 2021 年半年度报告已于指定媒体披露，上半年实现营业收入 9.94

亿元，同比增长 91.60%，实现归母净利润 1.38 亿元，同比增长 204.32%。二

季度实现营业收入 5.53 亿元，同比增长 87.14%，环比增长 25.31%。实现归

母净利润 0.80 亿元，同比增长 194.65%，环比增长 39.49%。   

公司今年上半年增长的情况比较好。有几个主要的财务数据变化和原因

与大家做一个分享和说明。首先是毛利率，上半年公司的毛利率是 26.38%，

去年同期是 21.54%，同比增加 4.84 个百分点，提升幅度较大，主要是由于规

模效应和高端产品出货量增加所致，今年的出货量比较大，上半年同比增长

近 130%；净利率方面，上半年实现了 13.86%，去年同期是 8.72%，同比增加

5.14 个百分点；期间费用上半年为 5.72%，去年同期是 8.20%，同比降低了

2.48 个百分点。Q2 毛利率是 27.5%，环比增加了 2.50 个百分点；Q2 净利率

是 14.51%，环比增加了 1.43 个百分点。Q2 期间费用是 5.26%，环比降低了

1.05 个百分点。 

 

Q2:公司预计下半年营收、净利润增长情况如何？毛利率还有增长空间

吗？ 

A：大家比较关心下半年的情况，从公司历年来业务的季节性特点看，下

半年的情况一般要好于上半年。营收方面，下半年芯片供应紧张的情况较难

缓解，受此影响，不可能出现大幅增长；业绩方面，我们仍然预计下半年的

业绩相较于上半年有望实现 30%左右的增长，这个判断主要是基于历史数据与

目前市场的需求状况所做的预测，同时也存在一定的不确定性，因为今年缺

芯的情况难以缓解。公司业绩受市场需求、产业发展状况、供应链、市场竞

争等多因素综合影响，请投资者谨慎对待。另外一个方面，今年上半年的增

长比较快，主要还是有去年同期基数偏低的一个因素影响。2020 年下半年，

疫情影响逐渐消除，公司业务进入常态化，因此 2021 年下半年的同比增速会

低于上半年。 

毛利率受产品结构、生产条件、生产规模、市场竞争等因素影响，若消

费类占比增加、市场竞争加剧则可能拉低毛利率，目前的生产条件等不会发

生大的变化，我们预计下半年毛利率与上半年相当。 

 

Q3：从出货量上来看，上半年专业类安防与消费类安防镜头的出货量情

况如何？ 

A：上半年专业类和消费类安防镜头都是同步增长的。从出货量来看，两

个领域的镜头增速都在 130%左右。从营收来看，专业类镜头的增速为 99%左

右，消费类的增速为 110%。整体来看，消费类镜头的增速相较于专业类更快

一些。从 Q2 单季来看，消费类的出货量环比一季度基本持平，一定程度上说

明消费类出货受到缺芯的影响比较明显，但从 7 月来看，消费类出货量有所



回升，芯片的紧缺情况较 Q2 似有缓解迹象，但需继续观察。 

 

Q4：上半年专业类与消费类产品的占比情况如何？ 

A：从销售额来看，专业类安防占 80%，消费类占 17%，机器视觉和车载

视觉占 3%左右。从产品出货量来看，专业类安防占 73%，消费类占 26.5%，剩

余的 0.5%是机器视觉和车载视觉。 

 

Q5：公司发布了成立车载镜头子公司的公告，对车载镜头的初步规划和

预期发展战略是怎样的？ 

A：车载镜头是公司未来的战略发展重点，成立汽车视觉全资子公司就是

为了聚焦车载视觉领域。公司对未来车载镜头领域的发展非常重视，产品的

规格要求比较高，将投入更多的资源来突破相关领域的产品。今年主要积极

吸引、招聘行业内经验丰富的人才，完成管理团队、研发团队、销售团队建

设，部分新的车载项目投入研发，期望年底或明年初完成少量产品的研发、

试制；力争 2022 年在加大后装产品出货的基础上，下半年实现少量车载前装

产品的认证、销售；2023 年以后持续爬坡，逐步增加销量，直至具备较完整

的产品线，取得一定的市场占有率，未来成为第一梯队的车载镜头供应商。

进入前装的工作比较复杂，目前车载的进展比较难提供一个具体的时间表，

公司正在积极推进之中。 

 

Q6：公司在机器视觉和车载视觉领域的优势在什么地方？ 

A：目前工业镜头的总体市场规模还比较小，但潜力大、增长快。公司具

有成熟的机器视觉产品和技术，是重要的机器视觉镜头供应商之一，今年上

半年加大了与海康、奥普特等客户合作，出货量和营收与去年同期相比均增

长了十倍以上，未来随着下游需求的增长，公司的机器视觉产品规模也会相

应扩大。 

车载镜头方面，公司专业从事光学镜头研发制造，规模大，光学行业经

验丰富，市场影响力较大；公司具备精密检测仪器、精密模具、模压成型设

备等车载关键设备及技术；公司长期以来具有车载前装产品业务，与主要客

户在车载方面有项目合作。 

 

Q7:公司业务发展较快，对人才需求增加，为了吸引和留住人才，今年是

否实施股权激励计划？ 

A：吸引和留住人才是公司的一项重要工作，公司历来重视人才的培养和

研发团队建设，2020 年 6 月份实施了上市后第一期股权激励计划，激励对象

为 167 名公司技术、业务骨干。年内暂无股权激励计划，预计明年再推出一

期激励计划。 

 

Q8：公司对下半年的出货量是如何预判的？Q3 的订单情况目前是怎样

的？ 

A：原本对 Q3 的预估是要比 Q2 更好的，但由于整个芯片行业缺芯的情况

比较严重，因此环比增速预计会放缓。从产品结构上来看，预计高端的需求

会有提升。Q4 是行业最旺季节，整体会比 Q3 更好一些，所以整个下半年出货

量环比上半年应该还是有不错的增长，我们还是比较担心芯片紧张的情况，



如果 Q3 缺芯能缓解，那公司对下半年的增长就比较有信心。目前公司的产能

充足，一旦下游订单大幅增加，公司能够快速把产能释放、扩张出来。 

 

Q9：公司如何判断三大运营商对于消费类安防镜头推动的持续性？ 

A：三大运营商对消费类视频产品的推动作用功不可没，还有互联网企业、

下游其他企业会进行持续的推动，他们会逐步推进更高规格的升级产品在市

场上进一步渗透。当 5G 和宽带渗透率到一定水平之后，消费类发展更快，因

此公司对这一块业务的前景比较乐观，未来的需求会持续增长。 

 

Q10：互联网厂商除了小米、360、华为等，还包括萤石云、乐橙等传统

专业类安防企业衍生出的厂商也非常关注这个行业的进展，目前他们对于消

费类安防市场的态度如何，是处于观望态度还是希望快速推进？ 

A：行业内人士普遍看好智能物联网对消费类视频产品的拉动作用，目前

互联网厂商也积极主动地在推进，公司和萤石云还有乐橙都做过比较充分的

沟通，他们也认为消费类安防的需求增长潜力很大，纷纷进行了重点布局，

公司对这两家厂商的发展和智能家居产品的增长也非常有信心。 

 

Q11：公司对大变焦镜头的规划如何？ 

A：公司会持续地推进大变焦镜头的研发和销售，公司一直都在稳步推进

当中，对于新产品新工艺的研发也是在稳步推进中，预计未来大变倍镜头会

有所增长。 

 

Q12:公司持续扩产、全资子公司上饶宇瞳厂房扩建及汽车视觉公司的成

立和运营需要较多资金，近期有定增计划吗？ 

A：通过前几年持续较高强度的资本性投入，公司基础设施建设较完备，

公司日常经营中也会根据订单情况和行业发展趋势逐步增加产能，扩产方面

无需一次性投入大额资金；全资子公司上饶宇瞳计划下半年扩建厂房等约 5.2

万平方米，预计投入资金 1.5 亿元，拟通过银行借款及自有资金解决，目前

尚处于项目立项阶段；汽车视觉公司刚起步，前期主要投入研发和试制。因

此，公司近期暂无定增计划。 

 

附件清单（如有） 无 

日期 2021 年 8月 20 日 

 


